
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                                                   

           <12月議会報告> 

新年おめでとうございます。本年もご指導をどうぞよろし 

くお願い申しあげます。 

ここ数年来、さまざまな問題が噴出し、傷ましい事件の多

かった年がつづいています。今年こそは明るい未来を予感で

きるような年になるように願っています。 

私も、この２年間は民生常任委員長として、福祉・保健・介 

護・環境等市民の方たちに一番身近な行政サービスを充実さ 

せるようにがんばっていきます。 

さて、１２月議会では、議員定数が次の通常選挙より、現在

の２４名から２０名に減ることが決まりました。 

また、旧甲西地区で、住所地番が順序良く並んでいないため家の位置がわかりにくい区域には、順

次、新しい住居表示が整備されることになり、まずハイウェイサイドタウン区と近江台区から取り

組みがはじまります。緊急時や災害時の情報基盤等をととのえるためにも、住民の方たちと充分協

議しながら一日も早く進めていただきたいと思っています。 

<一般質問> 

総合実態調査から見える湖南市の課題と対策は 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

『答』「人権尊重のまちづくり」推進と、「安全で安心して暮 
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無所属住民派クラブ 

【問】国の国民生活調査では、７割近くが生活上の不安をかかえていると答えていますし、社会

の変化に伴って生活感や価値観がずい分変わってきています。 

昨年春に当市の生活実態調査が実施されましたが、現状と課題 

をしっかりと把握し、対策を考えなければいけないのではない 

でしょうか。アンケートの意見欄では、わがまちを良くするた 

めの前向きな提言等とともに、厳しい生活のさまざまな実態が 

述べられていました。 

 

 
BROUNIE・・・ 

ブラウニーは伝説の中に出て

くる妖精です。疲れている人，

困っている人の仕事をこっそ

り、ひそかに手伝うと言われ

ています。 

「ブラウニーのようにまちの

人たちのために働きたい」 

植中みやこの願いです。 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

『答』湖南市発達支援システムを中心とし

て、不登校・虐待・発達の問題を一体化した

取り組みが必要と考えています。学校内にお

ける特別支援教育コーディネーターと教育

相談担当の連携、学校と発達支援室・ことば

の教室・ふれあい教育相談室の連携、保育

園・幼稚園・小・中学校の縦の連携等を強化

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

し、教員の理解を深め意識改革をはかるとと

もに、子どもの困り感を的確にとらえ、「ま

ず相談」へつなぐことを徹底させます。個別

の指導計画を保・幼・小・中学校間で確実に

引き継ぐことも重要です。 

特別支援教育は、人権を守る教育であり、教

育分野だけでなく、福祉・医療・労働等さま

ざまな分野の人たちと連携して進めること

が必要と考えています。 

専任の指導主事については、財政難でむずか

しいですが、今後、国も県も教員を増やす方

向と聞いていますので、その中で努力しま

す。 

 

らせる」より良い行政サービスの充実のため

に、世帯実態調査・母子実態調査・企業雇用

意向調査等をアンケートで行いました。 

世帯実態調査が 46.7％、母子実態調査が

32％等の回収率、若年層の回答率が悪く高齢

者の回答が多い、というような状況から、数

値結果だけで判断できませんが、所得格差、

就職困難の状況や母子家庭の厳しい現実が

出ています。現在、分析を終え、対策を検討

中で、今後作成する「就労支援計画」「人権

擁護総合計画」等に反映していきます。 

 

市役所に知的障がい者の採用を 

 

 

 

 

 

『答』二月に選考試験を行い、４月１日採用

の予定で進めています。業務内容や就業形態

については、社会福祉課や障害者雇用生活セ

ンターと協議中ですが、本人に合った業務に

ついてもらうよう考えています。 

 

不登校児・虐待児支援を統合した 

特別支援教育を 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【問】特別支援教育の対象児の中に、不登校

になったり虐待を受けている子どもが半数

近く居るといわれています。学校現場での話

や、父兄からの相談を受けた中では、学校に

よって意識や理解・対応の差がかなりあるよ

うに感じます。特別支援教育コーディネータ

ーやスクールカウンセラーの研修や専門家

養成の取り組み、そして学校をサポートする

専任の特別支援教育指導主事の配置につい

ての考えは？ 

また、学力のつまずきや社会性・コミニュケ

【問】１８年１２月議会では、「２０年度

から採用する」との答弁でしたが、準備は

進んでいますか。勤めが継続・定着するよ

うな取り組みをお願いします。 

ーション能力、さらに家庭環境等、困難さ

をかかえるすべての子どもたちを支援する

統合した取り組みが必要ではないでしよう

か。「個々に応じた適切な指導をすれば、

精神的に安定して成長していく」ことは、

証明されています。 



                                                             

国も県も、市や町・村も財政難がつづき、北海道夕張市の破綻が他人事でなくなってきています。

湖南市では、国の行政改革推進指針(いわゆるの骨太方針のひとつ)を基に、１７年度から５年間

の集中改革プランを作りましたが、これは人員(市役所の職員)の削減計画が主になっています。

昨年８月には、この計画                   をもとにして、市の行政全般

にわたる改革の取り                      組みを進める「行政改革大

綱」が作成されま                      した。 

この大綱の中にある事務                事業の見直しをする具体的な手法

として、「事業仕分け・地域事業組成」が         あります。 

「事業仕分け」は、市民等第三者の視点から、         市が行っている事業が必要か

不必要かを評価し、次に、必要ならば「国」「県」 

「市」「民間」のどこがやるべきかを判断します。さらに 

「市」が行うべきと判断されたものを「現行どおり」「内容・ 

規模見直し」「手法見直し」のどれかに仕分けすることです。 

「地域事業組成」は、「市が実施・手法見直し」「民間化」に仕分 

けされた事業について、民間委託等をするなら、「企業」なのか「公 

共的団体」や「ＮＰＯ」「地域」なのか等を判断します。 

１２月１５日に行われた「事業仕分け」では、対象として各課から出 

された計４２事業について、市外委員 

や市民委員の間で熱心な議論が交わさ 

れました。「現行通り」と判断された 

事業でも、やり方についていろんな視 

点からの提言が出されていました。 

初めての試みでしたが、実施後のアン 

ケートでは、事業を見直すためには新 

しい視点や客観的な判断が必要なこと 

から「意義があった」という意見が多 

く出ていました。 

事業仕分けは、今後、毎年行われる予 

定で、その結果は、各担当で検討・協 

議され、予算や市政運営に反映されて 

いきます。 

社会情勢の変化に伴い、新しく必要に 

なった事業、役割を終えた事業、また 

市役所内部で重なっている事業の統合 

などを見直すことにより、本当に税金 

の使い道が生きたものになるようしっ 

かりチェックしていきます。 

ぶらうにーおばさんの 

   ぽけっとから 
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"なんでも相談"安心ネットワーク 
          代表 植中みやこ 

なんでも困ったことは，お気軽にご相談下さい。

プライバシーは絶対守ります。 

事務所(自宅) 湖南市北山台1丁目5-6 

TEL FAX  0748-74-1060 

http://www9.plala.or.jp/u-miyako/ 

  14  菩提寺幼稚園創立３０周年記念式典  
オンブズマン勉強会 

  15  ＣＡＰワークショップ 
  18  菩提寺公民館まつり 
  20  民生委員制度創立９０周年のつどい 
  21  ＣＡＰワークショップ 精神障がい相談業務  
  22  議会行政改革特別委員会 
  23  湖南市青少年育成大会 
  25  生涯学習ボランティア(サンヒルズフェスタ)  
    身体障害者更生会ふれあいグラウンドゴルフ大会 
  28  議会全員協議会 「対話の会」市会議員勉強会 
  29  進路相談業務  
12/ 1  生涯学習ボランティア(三雲学童保育所保護者招待会) 
  2  女と男ともに輝くまち湖南のつどい 
  3  議会行政改革特別委員会 
  4  議会本会議 鳩の街プロジェクト学習会 
   5  グループホーム宿泊ボランティア 
  6-7  議会民生常任委員会 
  6  障がい者就労勉強会 
  7  生涯学習ボランティアの会 
  8  生涯学習ボランティア(宝来坂子どもクリスマス会)  
  11  発達支援システム研修(高島市議会議員・教育委員) 
  12  湖南市障がい児・者連絡協議会と市の話し合い 
  13-14  議会本会議  
  13  介護予防事業ボランティア  
  15  湖南市事業仕分け傍聴  

生涯学習ボランティア(甲陽台子どもクリスマス会) 
  16  嘉田由紀子知事と語る会 
  17-19  議会本会議(１８日 一般質問) 
  19  障がい者就労勉強会 
  20  福祉ネットワーク交流会 
  21  生涯学習ボランティア(岩根学童保育所カロム大会) 
  22  障がい者スポーツ教室ボランティア 
  25-26  障がい児ホリデースクールボランティア 
  26  進路相談業務 
  27  議会行政改革特別委員会 
  29  消防団年末警戒慰問 
 

10/ 1-3  守山市会議員選挙応援(広実照美候補) 
  3  グループホーム宿泊ボランティア 
  4 介護予防事業ボランティア 
5 三雲東小学校・甲西北中学校環境学習見学  
生涯学習ボランティアの会  

  6 市民活動相談業務  
  7 市民スポーツカーニバル みどりの村運動会  
    石部西区くれないコンサート 
  9  議会広報委員会 
  10-11  議会民生常任委員会研修 
  12  生涯学習ボランティア(「郷土の歴史を知ろう」講座) 
  13  湖南市障がい児・者連絡協議会交流会  

障がい者スポーツ教室ボランティア 
  14  菩提寺４区合同運動会  
  17  菩提寺小学校クラブ活動ボランティア 
  18  ＣＡＰ(子どもへの暴力防止プログラム)ワークショップ
  19  車イスダンス講習会  
  20  生涯学習ボランティア(菩提寺小学校菩っ子フェスタ) 

石部宿まつり 
  21  滋賀県身体障害者福祉大会 
  24  市民活動相談業務 
24-26  ＣＡＰワークショップ 

  25  まちづくり基本条例市民懇話会傍聴 
  26  議会全員協議会   
  28  生涯学習ボランティア(岩根まちづくりフェア) 
  31  臨時議会 精神障がい相談業務 
11/ 1  ＣＡＰワークショップ 介護予防事業ボランティア 
  2  生涯学習ボランティアの会 精神障がい相談業務 
  3  ボランティアまつり 税申告相談業務  
  5  ＣＡＰワークショップ  
  7  菩提寺小学校クラブ活動ボランティア 

 グループホーム宿泊ボランティア  
  8  ＣＡＰワークショップ 
  9  生涯学習ボランティア(「郷土の歴史を知ろう」講座) 
  10  障がい者スポーツ教室ボランティア 
  11  菩提寺学区ソフトボール大会 身体障害者更生会研修会
  13  政策フォーラム財政勉強会   

植 中 み や こ 活 動 日 誌               

（10月～12月）

みなさんのご意見をお寄せ下さい 

植中みやこを育てる会 
事務所 湖南市北山台1丁目5-6 

TEL FAX  0748-74-1060 
 「ぶらうにーおばさんニュース」を配布
してくださるボランティアを探していま
す。お家のご近所のわずかな部数でも結
構ですので、ぜひご連絡お願いします。 

 

○ １１月２３日、甲西文化ホールで青少年育成大会が開かれました。 

今年も中学生のすばらしい作文発表に感動しました。 

○ １２月１６日、嘉田由紀子知事と語る会では、県の「財政構造改革 

プログラム」の中の「福祉医療費の助成」等、 

本当に必要な部分については継続することをお 

願いしました。 

○ 左の写真は研修に行った静岡県掛川市の災 

害時用貯水タンクです。 
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